

Lima, 7 de diciembre de 2016

Señora
Lise Kingo
Directora Ejecutiva
Pacto Global - Naciones Unidas
Presente.

De nuestra mayor consideración:

Es un placer presentarles el primer Reporte de Sostenibilidad de la Universidad del Pacífico. Este es un documento que informa sobre el desempeño económico, social y ambiental de nuestra institución, que con gran orgullo podemos decir es el primero de su naturaleza en el país. Además, al haber seguido los requerimientos de información del estándar internacional Global Reporting Initiative (GRI), nos ubica dentro de las veinte universidades en Latinoamérica que cuentan con un reporte de sostenibilidad.

Desde su fundación, la Universidad del Pacífico es una comunidad académica que tiene incorporada la responsabilidad social en su misión, y es parte de la filosofía que orienta su quehacer y proceder. La labor de formar a los futuros líderes en el campo de las ciencias económicas y administrativas está enmarcada en un contexto global, regional y nacional muy complejo. Los desafíos sociales y ambientales que enfrenta nuestro país, como la desigualdad, la desnutrición infantil, la contaminación del medioambiente, el subempleo, entre otros, exigen de la Universidad una respuesta creativa y eficaz para contribuir a la solución de estos problemas. Esta respuesta se manifiesta a través del desarrollo de las funciones propias de la institución universitaria: la educación, la producción intelectual, la proyección hacia la comunidad y la gestión organizacional.

Por lo anterior, con el propósito de que la respuesta de la Universidad contribuya a promover el desarrollo humano y sostenible de nuestro país, se hacía indispensable medir los impactos de nuestra actividad universitaria en los distintos públicos de interés. Es así que, luego de varios años de medir y reportar los avances de la Universidad del Pacífico en la promoción de los diez principios del Pacto Mundial y de los seis que conforman los *Principles for Responsible Management Education* (PRME), se decidió elaborar un reporte integrado que diera cuenta de los impactos relevantes que el desarrollo de las funciones institucionales ocasionan en la comunidad.



RECTORADO

El reporte integrado es el resultado de una trayectoria en la tarea de informar de manera transparente acerca de nuestras actividades. Así, la Universidad del Pacífico es signataria y miembro activo del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde el año 2003 y publica desde 2006, su informe Comunicación sobre el Progreso. A partir de 2011 incorpora en su reporte el PRME que comprende los principios especializados en la educación para los negocios en coordinación. Asimismo, en los años 2012 y 2013 la Universidad inició y continuó, respectivamente, la implementación del Plan Estratégico de Responsabilidad Social Universitaria de la Asociación de Universidades Confiadas a la Compañía de Jesús en América Latina (red AUSJAL) de la que la Universidad es miembro activo. Cabe destacar que en mayo de 2015, el informe PRME 2012-2013 presentado por la Universidad mereció el reconocimiento por los esfuerzos mostrados para lograr la excelencia en reportar. Nuestra institución fue la única universidad iberoamericana en recibir este reconocimiento internacional que es promovido por las Naciones Unidas.

En este primer Reporte de Sostenibilidad, hacemos un recorrido por la gestión sostenible de la Universidad del Pacífico durante los años 2014 y 2015. Este periodo recoge acciones como la elaboración del Plan Estratégico 2014-2019, como parámetro que marcó el inicio de la actual gestión rectoral. La elaboración del plan se desarrolló de manera participativa y teniendo como eje la misión de la Universidad de **“formar líderes responsables para el mundo”**. Entre los principales logros que se destacan en este reporte, se encuentra el aumento de cursos obligatorios y electivos que incorporan temas propios de la responsabilidad social o que adoptan un enfoque de sostenibilidad. Así también, destaca el reconocimiento del Centro de Investigación de la Universidad (CIUP) como el Mejor Think Tank en Políticas Sociales en los años 2014 y 2015. Por otro lado, se ha desarrollado una intensa labor en organizar espacios de diálogo con diversos actores de la sociedad, para abordar temas sociales y ambientales desde la mirada de las distintas carreras y centros de la Universidad. Igualmente, la creación de la Escuela de Gestión Pública, que forma profesionales éticos y responsables, es una iniciativa que se espera contribuya a mejorar la función pública con el consecuente beneficio para toda la sociedad.

Es importante mencionar que la realización de este reporte no hubiera sido posible sin la participación de toda la comunidad universitaria: docentes, estudiantes, colaboradores administrativos y egresados. A todos ellos les agradecemos por su aporte y buena disposición.

Creemos que los resultados de este primer Reporte de Sostenibilidad, si bien mejorables, constituyen una muestra incuestionable del compromiso que ha asumido la Universidad del Pacífico con la formación de líderes responsables. Asimismo, la secuencia ininterrumpida de reportes publicados por la Universidad desde 2006 hasta la fecha confirma la seriedad de su compromiso con la promoción de los principios del Pacto Mundial y del PRME, y con el desarrollo sostenible de nuestro país. Invito a los lectores a que recorran nuestro reporte para conocer los principales avances de la Universidad en esta materia, así como los desafíos más importantes que enfrenta nuestra institución.

Eseecas

Elsa Del Castillo Mory
Rectora

